

# LA MUJER A TRAVÉS DE LA HISTORIA



## La marcha del tiempo y de la cultura

POR JOSÉ MANUEL CONTIN

**Q** JEREMOS ver cuál ha sido la aventura de la mujer a lo largo de la Historia, pero debemos estimarla también a lo ancho, es decir, sin perder de vista la dimensión geográfico-cronológica de la Historia y de la Cultura, que no marchan simultáneamente por el tiempo, como las estaciones del año, sino que se nos presentan en cada lugar en épocas distintas. Así, el tiempo, que, por ejemplo, en el ámbito geográfico mediterráneo podemos hablar de Historia hacia el año 300 antes de J. C., en Oriente no podemos hacerlo

hasta el 2000 y en América hasta casi los comienzos de nuestra era, mientras que para África y Oceanía, en su parte indígena, muchos pueblos aún no han salido de la Prehistoria, de la que hablábamos en nuestro artículo anterior.

Cuanto ejemplaricemos, pues, se refiere a formas de cultura, a grados del avance del progreso humano, y, por lo tanto, a modos de ser sociales y económicos, sobre los que se desenvuelve la Humanidad, y no a épocas concretas, aunque de unas y otras tomemos los ejemplos. Tengamos, por ello, en cuenta